

Manivelle Théâtre en mouvement 2023 2024 et fin

Rapport d'activités

La der

Eh voilà, tout arrive ! Fernand prend sa retraite en juillet 2024. Et même s'il compte rester actif, ni lui ni Anne-Claude ne souhaitent maintenir une structure formelle à l'avenir. Nous demandons ainsi la dissolution de l'association, avec gratitude et reconnaissance pour le soutien reçu tout au long de ces 19 années.

Garder des traces : le site Internet restera ouvert quelque temps encore, comme une vitrine. Continuer de transmettre : au fil de voyages ou de demandes ponctuelles nous offrirons nos services et compétences à qui nous le demanderait, dans la mesure de nos envies. Mais pas de comptes à tenir, d'assemblée générale à organiser, de demande de fonds à présenter.

Nous tournons d'autant plus aisément la page que de nouvelles pousses émergent en Suisse Romande. Des groupes, des associations, des troupes de théâtre de l'opprimé ont été créées ces dernières années et reprennent le flambeau, ou plutôt allument de nouveaux feux qui éclairent et ouvrent de nouvelles pistes transformatrices. Nous avons parfois contribué, modestement, à en former les membres au travers de nos stages. Et récemment encore nous avons pu transmettre à une jeune troupe dynamique des demandes d'intervention qui nous avaient été adressées.

Vive le théâtre !

Anne-Claude et Fernand

Les activités de cette dernière année, en vrac

Elles sont dans la continuité de ce que nous avons fait dernièrement :

- Le 29 mars 2023 nous avons réalisé une expérience passionnante de théâtre invisible dévoilé dans le cadre de la semaine de lutte contre le racisme à Bulle. Vous en trouverez les détails en lisant l'article du journal « La Liberté » sur notre site Internet.
- 3 stages de *formation au théâtre-forum et autres techniques du théâtre de l'opprimé*, sur chaque fois un weekend en mars et novembre 2023 et mai 2024, auxquels ont participé un total de 23 personnes.
- Les ateliers de théâtre-forum sur les droits de l'enfant avec une centaine d'étudiant·e·s de la Haute Ecole Pédagogique du Valais et du Master Interdisciplinaire en Droits de l'Enfant a eu lieu pour la dernière fois, car il n'a pas pu être pérennisé dans le nouveau programme d'étude cadre.
- La formation à la gestion de la diversité culturelle dans la pratique professionnelle des collaboratrices et collaborateurs du Service social lausannois s'est déroulée sur 1 jour et demi en automne 2023 et au printemps 2024 avec à chaque fois une vingtaine de participant·e·s.

Et Fernand s'est offert encore un petit cadeau final sous la forme d'un stage de théâtre-forum de 6 jours animé par le canadien David Diamond : continuer d'apprendre pour garder la flamme, même quand on passe le flambeau...

Le mot de la fin

S'arrêter juste avant d'avoir eu ses vingt ans.
Mais toujours être fier·e·s du parcours accompli.
Garder au fond de soi un espace rempli
De tous ces moments forts, comme un clin d'œil au temps.

Celui qui passe et donne à chacun·e son comptant
D'émotions de partages, toute la panoplie
De ce que Manivelle – ça ne fait pas un pli –
A proposé souvent, dans le feu de l'instant.

Merci à tous les deux, Anne-Claude et Fernand ;
Merci à toutes celles et ceux les soutenant
Qui ont permis que soit possible l'aventure.

Manivelle théâtre en mouvement s'arrête
Anne-Claude et Fernand s'en vont à la retraite...
Mais l'esprit reste vif. Et vive le futur !

Philippe Clivaz, président